

# Gobernador gestiona aumentar aporte estatal al proyecto de campus ULagos

**PUERTO MONTT.** *Patricio Vallespín tuvo conversaciones con el subsecretario de Educación Superior para incrementar el financiamiento de la obra a un 50%.*

Carlos Ilabaca  
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

**E**l gobernador regional de Los Lagos, Patricio Vallespín, informó ayer, durante el plenario del Consejo Regional, que sostuvo conversaciones con el subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana, con la finalidad de que el Estado aumente al 50% el porcentaje de financiamiento para el proyecto de construcción del Campus de la Salud, Ingeniería y Artes de la Universidad de Los Lagos, en el sector de Chinquihue.

El anuncio lo realizó Vallespín en la última sesión plenaria oficial del Consejo Regional, antes de entregar el mando, ya que la próxima reunión fijada para el 30 de diciembre será extraordinaria y tendrá como única finalidad aprobar la propuesta de presupuesto regional para el año 2025.

En medio de la polémica que generó la presentación que realizó el consejero regional por Osorno, Alexis Casanova (RN) ante la Contraloría Regional, por una eventual presión indebida de la casa de estudios para que se apruebe la iniciati-

**13.600 millones de pesos** es el costo total de la obra, de la cual el Gore había comprometido financiar el 60%, es decir, \$8.641 millones.

va, Vallespín comentó que escuchó la intervención que realizó el consejero regional por Palena, Fernando Hernández, quien recordó el compromiso del Gore de que los proyectos de educación serán financiados con no menos del 50% de aporte estatal, como una manera de comprometer la inversión sectorial en la región.

“Estoy en conversaciones con el subsecretario de Educación Superior para lograr que el aporte del sector sea al menos del 50%, que es el requisito que nosotros pusimos para hacer inversiones en educación, y eso -si se ratifica- creo que cambia mucho el escenario respecto de lo que significa una inversión como esa, porque creo que sería un aporte al menos del 50% del sector y el complemento sería de nosotros”, mencionó Vallespín.

Desde el Gobierno Regional



EL GOBERNADOR VALLESPÍN ACORDÓ FIJAR PARA EL 30 DE DICIEMBRE LA SESIÓN PARA APROBAR EL PRESUPUESTO.

sostuvieron que el proyecto no se bajará y que será incorporado en la propuesta de presupuesto que se votará el 30 de diciembre.

El core Hernández dijo valorar que se esté viendo la posibilidad de aumentar los recursos para este proyecto por parte del Ministerio de Educación, aunque reconoció que todavía “no conocemos la propuesta”.

**“LO PEOR ES APLAZAR”**

El rector de la Universidad de

Los Lagos, Óscar Garrido, confirmó las gestiones del gobernador regional y en ese sentido se puso a disposición para conversar con las instancias respectivas, “siempre en el espíritu que los aportes del Ministerio y los de la propia Universidad de Los Lagos, que no son pocos, que hoy equivalen al 37% de los recursos, sean aún más, cuestión que permita menos presión al flujo financiero del Gobierno Regional, atendiendo que esa es la gran dificultad para apro-

bar este importante proyecto, según algunos consejeros regionales”, manifestó.

Garrido reconoció que la premura para que estos recursos se aprueben en el presupuesto 2025 pasa porque hay permisos municipales que vencen en los próximos meses, “pero lo peor es aplazar la concreción de un proyecto de esta envergadura, lo que limita las posibilidades de desarrollo, de todos los agentes que están detrás de este proyecto: industria,

gremios, cultura, innovación, ciencia y tecnología y aperturas oportunamente nuevas carreras que respondan a indicaciones contextuales del territorio, atendiendo que es la capital regional y entendiendo que la universidad puede hacer un tremendo aporte”, recalcó.

El rector de ULagos reconoció que es relevante su aprobación porque permite establecer las bases para concluirlo el año 2027, pero además relevó razones financieras.

“Hay demandas desde distintos sectores de la industria inclusive. Si uno lo mira en la perspectiva de las mesas de trabajo en el marco del Pacto por una Región Inclusiva y Sustentable, allí se definieron requerimientos en el ámbito de la formación técnica, formación profesional, inclusive a nivel cuaternario de doctorados para la industria”.

Garrido enfatizó que “somos una universidad madura que ha avanzado mucho en calidad, somos una institución de avanzada que se encuentra en una condición financiera equilibrada, que nos permite apostar a un proyecto de esta naturaleza”, dijo.

Finalmente, el académico expresó su preocupación por lo que está ocurriendo con universidades de la zona sur, desde Temuco a Magallanes, que se encuentran muy complicadas financieramente. 